
Mündliche Mitteilungen  
des Ersten Beigeordneten Herrn Schier betr. P&R und B&R Parkplatz Sechtem 
Arbeiten wurden aufgenommen, mit einer Fertigstellung wird im Laufe dieses Jahres gerechnet. 
 
-Kenntnis genommen- 
 
Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
AM Züge (27.05.2015) 
Wie ist der Sachstand Schulwegsicherung Krausplatz? 
Antwort: 
Der fragliche Gehweg steht im Privateigentum. Der Eigentümer möchte offensichtlich den 
Allgemeingebrauch ausschließen. Beim „Umweg“ handelt es sich um einen nach 
Straßenverkehrsordnung angeordneten Sonderweg (VZ 239 StVO), der 2008 im Rahmen der 
Schulwegsicherung angelegt wurde. Es besteht kein akutes Sicherheitsproblem, da im 
fraglichen Bereich ein Sonderweg Fußgänger vorhanden ist. Seit der Einrichtung des 
Sonderweges ist kein Unfall aktenkundig geworden. 
   
Nach juristischer Prüfung sind Flächen, sofern sie vom Erscheinungsbild Straßenraum gleichen 
defakto als öffentliche Verkehrsflächen anzusehen. Demnach haben Eigentümer derartiger 
Flächen nach herrschender Rechtfassung keine Möglichkeit den Allgemeingebrauch weiter 
auszuschließen. Im Gegenzug besteht für die Eigentümer jedoch ein Anspruch, dass der 
zuständige Straßenbaulastträger die Fläche in sein Eigentum übernimmt und auch die 
Verkehrssicherungspflicht wahrnimmt. Dieses Verfahren beabsichtigt die Stadt Bornheim, im 
vorliegenden Fall unter Berücksichtigung der nachgeordneten Priorität im Rahmen der 
personellen Ressourcen, durchzuführen.      
 
Wegen einer Vielzahl von straßenverkehrsrechtlichen Vorgängen mit höherer 
Sicherheitsrelevanz hat es bisher keine Kontaktaufnahme mit dem Eigentümer gegeben. Daher 
kann zu dessen Bereitschaft, die Fläche an die Stadt Bornheim zu übereignen, keine Aussage 
getroffen werden.    
 
AM Freynick (27.05.2015) betr. Bäume, die am Uedorfer Weg entfernt werden sollen, Sperrung 
für 2-3 Tage 
Warum und wie viele Bäume müssen dort gefällt werden? 
Antwort: 
In der Zeit vom 27.05. – 29.05.2015 musste der Uedorfer Weg aus Gründen der 
Verkehrssicherheit für durchzuführende Baumpflegearbeiten gesperrt werden. Lediglich ein 
bereits abgestorbener Baum musste dabei vollständig entfernt werden. An den übrigen Bäumen 
wurde, nach festgestelltem Erfordernis, eine Kronenpflege durchgeführt und hierbei Starkäste 
von bis zu 20 cm Durchmesser entfernt. 
 
AM Velten (06.05.2015) betr. L 300 von Uedorf, Widdig nach Hersel 
Ist das Schild „Innerörtliche Straße“ am Gillesweg verkehrt aufgestellt worden? 
Antwort: 
Das Schild wurde inzwischen richtig aufgestellt. 
 
AM Prinz (06.05.2015)  
Handelt es sich bei dem auf der Rheinstraße durch Schlaglöcher sichtbaren Kopfsteinpflaster 
um die Alte Römerstraße? 
Antwort: 
Die Schlaglöcher wurden inzwischen bis auf 2 Ausnahmen beseitigt, die noch 2 offenen Stellen 
sind extern beauftragt. 



 
AM Bandel betr. Querungshilfe Waldorf Blumenstraße Ecke Schmiedegasse; Lt. Landesbetrieb 
wurde mit dem Bau März 2015 begonnen. 
Wie ist der Sachstand, da bis heute nicht mit dem Bau begonnen wurde? 
Antwort: 
Am 15.06.2015 wurde mit den Arbeiten begonnen.  
 
 
 


